

Deja IR a mi pueblo

RECURSO PARA LA ESTACIÓN DE ORACIÓN



ESTACIÓN DE ORACIÓN | 1

Una oración de comprensión

La esclavitud moderna y la trata de personas se definen como el comercio ilegal de seres humanos mediante la captación, el suministro, o la obtención, de una persona por medio de la fuerza, el fraude o la coerción, con fines de trabajo forzoso, servidumbre por deudas (trabajo en condiciones de servidumbre), o la explotación sexual.

¿SABÍA QUE?

El número de personas que sufren esclavitud moderna y trata de personas en todo el mundo ha aumentado a unos 49,6 millones en un día cualquiera. Las cifras mundiales aproximadas indican que:

- **27.6 millones** de personas sufren trabajos forzados y explotación sexual.
- **22 millones** de personas son víctimas de matrimonios forzados.

FUENTE: "Estimaciones globales de la esclavitud moderna: Trabajo forzoso y matrimonio forzoso". Organización Internacional del Trabajo (OIT), Walk Free y Organización Internacional para las Migraciones (OIM), Ginebra, 2022.

Lectura bíblica: "Después de esto, Moisés y Aarón se presentaron ante el faraón y le dijeron: - Así dice el SEÑOR y Dios de Israel: 'Deja ir a mi pueblo para que celebre en el desierto una fiesta en mi honor'" (Éxodo 5:1, NVI).



ACTIVIDAD DE ORACIÓN

Tome un grano de arroz y sosténgalo en la mano. Imagine que ese grano es una persona con un nombre, una familia y una historia. Utilice los siguientes puntos de oración para guiar sus oraciones de comprensión:

- Ore para que nuestros ojos se abran a las diferentes formas que adopta la trata de personas y la esclavitud moderna.
- Ore para que crezca nuestra comprensión de lo que son la esclavitud moderna y la trata de personas.
- Ore para que los gobiernos, las organizaciones, las comunidades y los individuos vean, escuchen y no se queden en silencio.

ESTACIÓN DE ORACIÓN | 2

Una oración por la libertad

Las personas víctimas de la trata de personas son controladas por el traficante mediante amenazas y/o violencia, ya sea física o psicológica. Se les despoja completamente de su libertad. El tratante ejercerá control sobre todos los aspectos de sus vidas (sus identidades, relaciones, elecciones y movimientos), hasta el punto de que las personas que experimentan esta injusticia realmente creen y sienten que no tienen ningún poder o la capacidad de cambiar su situación.

Lectura bíblica: “Después de esto, Moisés y Aarón se presentaron ante el faraón y le dijeron: - Así dice el SEÑOR y Dios de Israel: ‘Deja ir a mi pueblo para que celebre en el desierto una fiesta en mi honor’” (Éxodo 5:1, NVI).



ACTIVIDAD DE ORACIÓN

Toma un trozo de papel y, con unas tijeras o con las manos, córtalo o rómpelo como un acto simbólico de cortar o rasgar las cadenas del control.

Utiliza los siguientes puntos para guiar tus oraciones por la libertad:

- Ore por la seguridad y la libertad de quienes sufren la trata de personas, tanto en su país como en el resto del mundo.
- Ore para que Dios toque los corazones y las vidas de los traficantes, dando como resultado la sanación de sus vidas, el fin de su involucramiento en esta injusticia y el comienzo de su involucramiento en brindarle justicia restaurativa a las víctimas.
- Ore para que termine la demanda de la esclavitud moderna y de la trata de personas.

ESTACIÓN DE ORACIÓN | 3

Una oración por sanación

La esclavitud moderna y la trata de personas tienen efectos devastadores en el bienestar físico, emocional, psicológico y espiritual de una persona. Quienes padecieron estas experiencias, han sufrido abusos inconcebibles que pueden afectarles holísticamente tanto a corto como a largo plazo. Cada individuo debe trabajar sobre el trauma particular y único que ha experimentado, mientras se esfuerza por reconstruir su vida.

La buena noticia es que hay ESPERANZA. Hay un VALOR en cada persona que es indestructible.

No importa cuánto se le haya hecho a una persona para que se sienta devaluada, el valor que Dios le da a una persona nunca disminuye. Dios valoró tanto a su pueblo que envió a su Hijo Jesús para que muriera como sacrificio en la Cruz. A través de este precioso sacrificio, la sanación y la vida nueva están al alcance de todos.

Lectura bíblica: “Después de esto, Moisés y Aarón se presentaron ante el faraón y le dijeron: - Así dice el SEÑOR y Dios de Israel: ‘Deja ir a mi pueblo para que celebre en el desierto una fiesta en mi honor’” (Éxodo 5:1, NVI).



ACTIVIDAD DE ORACIÓN

Corta un trozo de cinta adhesiva para fijar vendajes (esparadrapo) y tenlo en tu mano como símbolo de sanación. Utiliza los siguientes puntos de oración para guiar tus oraciones por sanación. Cuando hayas terminado de orar, deja pegado el esparadrapo en un póster de color negro.

- Ore por la sanidad física, emocional, psicológica y espiritual de las personas que han sufrido la trata de personas.

- Ore para que quienes hayan sufrido la trata de personas, encuentren lugares seguros donde puedan recibir apoyo y cuidados holísticos a largo plazo.
- Ore para que encuentren los recursos que necesitan para pedir ayuda, especialmente los que se encuentran en países donde no hablan el idioma de la víctima.
- Ore por las familias separadas de sus seres queridos.

ESTACIÓN DE ORACIÓN | 4

Una oración por justicia

En el Antiguo Testamento, la palabra hebrea para justicia es *mishpat*. Este concepto bíblico se basa en la idea de que cuando las cosas salieron mal con respecto a la visión original de Dios, de *shalom* para su pueblo y la creación, y debido a la injusticia que invade nuestro mundo, entonces es necesaria la acción de arreglar las cosas y restaurar la situación. Mishpat/justicia es querer ver un mundo en el que todas las personas y la creación sean tratadas correctamente y reciban lo que necesitan para poder florecer. Es una visión de la vida abundante que se puede disfrutar, en lugar de la escasez, el desorden y la opresión que se derivan de la injusticia.

La trata de personas y la esclavitud moderna son una violación de los derechos humanos en la que las personas son explotadas, utilizadas, maltratadas y tratadas injustamente.

Somos llamados a ser los mediadores de la justicia de Dios en la tierra. Como mediadores, estamos llamados a asociarnos y aliarnos con las personas que han vivido la experiencia de la EMTP para buscar la justicia de Dios de verlas tratadas correctamente, prosperar y vivir una vida abundante.

Lectura bíblica: “Después de esto, Moisés y Aarón se presentaron ante el faraón y le dijeron: - Así dice el SEÑOR y Dios de Israel: ‘Deja ir a mi pueblo para que celebre en el desierto una fiesta en mi honor’” (ÉXODO 5:1, NVI).



ACTIVIDAD DE ORACIÓN

Tome un bolígrafo y escriba “TERMINA CON ESTO” en un eslabón de una cadena de papel. Utilice los siguientes puntos de oración para guiar sus oraciones por la justicia:

- Ore para que se haga justicia en favor de los oprimidos por la trata de personas y la esclavitud moderna.
- Ore para que cesen las cadenas y la corrupción.
- Ore por las personas que luchan en primera línea contra esta injusticia.

Una oración para que la Iglesia se levante

El Ejército de Salvación está estratégicamente posicionado en todo el mundo para orar, prevenir, proteger, participar, asociarse y comprometerse en denuncias y procesos judiciales, desarrollo de políticas y la aportación de pruebas (para una investigación basada en evidencias). Este no es un trabajo que una o dos personas u organizaciones puedan asumir. Todos somos necesarios: la lucha es de todos. ¡Levántate, Iglesia! ¡Levántate, Ejército de Salvación!

Lectura bíblica: “Con el paso de los años, el rey de Egipto murió; pero los Israelitas seguían gimiendo bajo el peso de la esclavitud. Clamaron por ayuda, y su clamor subió hasta Dios, quien oyó sus gemidos y se acordó del pacto que había hecho con Abraham, Isaac y Jacob. Miró desde lo alto a los hijos de Israel y supo que ya había llegado el momento de actuar” (Éxodo 2:23-25, NTV)



ACTIVIDAD DE ORACIÓN

Localiza un país en el mapa del mundo y ora para que el Ejército de Salvación y la Iglesia se levanten allí. Escribe una oración por la Iglesia de ese país en una nota adhesiva o en un pedazo de papel, y colócalo o pégalo sobre el país, en el mapa del mundo. Utilice los siguientes puntos de oración como guía de sus oraciones para que la Iglesia se levante:

- Ore por la capacitación de las iglesias locales, para que se levanten y formen parte de la solución para acabar con la esclavitud moderna y la trata de personas en todo el mundo.
- Ore para que la colaboración corporativa dentro de la Iglesia se mantenga estratégicamente unida y se apoye mutuamente mientras trabajamos colectivamente para acabar con la esclavitud moderna y la trata de personas.
- Ore para que la Iglesia ofrezca consuelo, apoyo y protección concretos a las personas que han vivido la experiencia de la esclavitud moderna y la trata de personas.

RECURSO DE LA ESTACIÓN DE ORACIÓN CREADO POR:

Capitana Maryellen Walters (Secretaria Divisional de la Juventud y Candidatos de la División de Hawái e Islas del Pacífico).

Mayor Ray Lamont (Coordinador Territorial de Respuesta a la Esclavitud Moderna y la Trata de Personas [REMTP] del Territorio de Canadá y Bermudas; Coordinador Zonal de REMTP del Caribe y Norteamérica; y Vicepresidente del Consejo Internacional de REMTP).

Capitana Crystal Porter (Territorial Indigenous Ministries Consultant; Community Engagement)

Una Oración por Reconocer Y Aceptar el Daño Hecho

“En Canadá, las personas indígenas, y en particular las mujeres, luchan contra conceptos sociales erróneos, estigma, estereotipos y violencia, sólo por el hecho de ser mujeres indígenas”.

FUENTE: Informe final de mujeres y niñas indígenas desaparecidas y asesinadas (MMIWG), 2019, pág. 189

Canadá tiene un legado histórico y continuo de colonización que ha contribuido a que las mujeres y niñas indígenas se formen intencionalmente en una población que ha sido y sigue siendo extremadamente susceptible a la prostitución y el tráfico sexual doméstico. Como resultado de acciones coloniales como el despojo, la contención de reservas, los internados indígenas, el genocidio cultural y la Ley Indígena, las vidas de las mujeres indígenas han sido brutal y severamente devaluadas y disminuidas.

La colonización ha creado una jerarquía racial que ha obligado a las mujeres y niñas indígenas a posiciones serviles de inferioridad racial que ha ayudado a despojarlas de sus enseñanzas culturales, herencia, roles tradicionales, valores e identidad. También creó una ideología sexista que ha cosificado y mercantilizado a las mujeres y niñas indígenas, formando así la percepción de que son sexualmente violables y prescindibles. Este acto inicial de colonización se ha transformado y continúa como un legado destructivo que se ha vinculado a las realidades sociales actuales de la pobreza de las mujeres indígenas, la vulnerabilidad a la violencia sexual y física, familias e instituciones disfuncionales y/o violentas, falta de educación, subempleo y desempleo, luchan contra las adicciones, falta de vivienda, viviendas inadecuadas e inestables y altas tasas de problemas de salud física y mental.

La colonización ha creado demasiadas estructuras y prácticas que han contribuido a que las mujeres y niñas indígenas se encuentren actualmente en mayor peligro de prostitución y explotación sexual, lo que ha resultado en un patrón social y una herencia a largo plazo basados en su opresión, mayor vulnerabilidad, percepción de desechabilidad e invisibilidad forzada. Hoy en día, las mujeres y niñas indígenas representan más del 50% de las víctimas estimadas de la trata de personas con fines de explotación sexual en el país, a pesar de que representan sólo el 4% de la población total de Canadá.

Escritura: “Después de eso, Moisés y Aarón se presentaron ante el faraón y dijeron:—Así dice el Señor, Dios de Israel: ‘Deja ir a mi pueblo para que celebre en el desierto una fiesta en mi honor’ “ Éxodo 5:1a (Nueva Versión Internacional)



ACTIVIDAD DE ORACIÓN

Mirando las imágenes proporcionadas, ora por lo siguiente

- Por las brechas que hay en el sistema de justicia para mujeres, niñas e indígenas desahuciadas y desaparecidas.
- Por la crisis de agua limpia en comunidades indígenas
- Por el derecho a alimentación y vivienda asequibles en las comunidades indígenas
- Por la seguridad, protección y apoyo de los Pueblos Indígenas que sufren prostitución, explotación sexual y/o trata sexual en nuestro territorio.

FUENTE: Sethi, A. (2019) « Domestic Sex Trafficking of Aboriginal Girls in Canada: Issues and Implications », First Peoples Child and Family Review: An Interdisciplinary Journal, 14(1), pp. 226-242.

Sikka, A. (2010) « Trafficking of Aboriginal Women and Girls in Canada », Aboriginal Policy Research Consortium International, 57, pp. 201-231.